
 Stadt Karlsruhe 
- Ortsverwaltung Neureut -  
 

Niederschrift 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des ORTSCHAFTSRATES 
 

am  14. Juli 2020              (Beginn 20:00 Uhr; Ende 21:08 Uhr)    
        
in der   Badnerlandhalle, Rubensstr. 21                                                                   

 
 
 
  
 

Vorsitzender: Ortsvorsteher Achim Weinbrecht 
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  20   (Normalzahl     20    Mitglieder) 
 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder: 
 
 
 
Schriftführerin:     Katja Höfele 
 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer:      Hauptamtsleiter Thomas Jäger 
           Rechnungsamtsleiter Axel Grether 
          Bauamtsleiterin Patricia Lüking 
          Bauamt Klaus Gladhorn 
 
 
 
Zu TOP 1:         Frau Stephanie Bauer 
          Herr René-Sascha Hotz 
 
___________________________________________________________________ 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellte der Vorsitzende fest, dass  
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 03.07.2020 ordnungsgemäß eingeladen, und  
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 09.07.2020 ortsüblich 
bekannt gemacht worden ist. 

 
Hierauf wurde in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 
Die Beschlussfähigkeit des Gremiums wurde vor der Behandlung des jeweiligen 
Tagesordnungspunktes festgestellt. 
 
*) Der Abwesenheitsgrund wird in der Klammer durch die Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert  
     mit Entschuldigung, (U) = unentschuldigt ferngeblieben, angegeben. 
 
 
 
 
 

zu TOP 4 
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Zu Punkt 1 der T.O.: Durchführung der Ersatzaufforstung für den 
Waldverlust beim Neubau des Wildparkstadions, hier: 
Vorstellung durch das Forstamt 

 
Stephanie Bauer vom Forstamt Karlsruhe stellt die Ersatzaufforstung für den 
Waldverlust beim Neubau des Wildparkstadions vor. 
 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat nimmt die Umsetzung der Ersatzaufforstung auf Gemarkung 
Neureut zur Kenntnis. 
 
 
Zu Punkt 2 der T.O.: Antrag der CDU-Ortschaftsratsfraktion vom 

19.03.2019, Angebote von alternativen 
Bestattungsformen auf dem Hauptfriedhof Neureut 

 
Ortschaftsrätin Martina Weinbrecht erläutert dem Gremium den Antrag der CDU-
Fraktion auf Prüfung von alternativen Bestattungsformen auf dem Hauptfriedhof 
Neureut. 
 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat nimmt den Sachstandsbericht einstimmig zur Kenntnis. Die 
Verwaltung erhält den Auftrag, dem Ortschaftsrat mögliche alternative 
Bestattungsmöglichkeiten aufzuzeigen. 
 
 
 
Zu Punkt 3 der T.O.: Antrag der FDP-Ortschaftsratsfraktion vom 

16.02.2020, Hauptfriedhof – Generalsanierung / 
Interimslösung 

 
Ortschaftsrat Ole Reher bedankt sich für die Umsetzung der Interimslösung. 
 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat nimmt den Erklärungsbericht zum Antrag der FDP-Fraktion zur 
Kenntnis. 
 
 
 
Zu Punkt 4 der T.O.: Hauptfriedhof Neureut - Problematik der 

Betonplattenwege, Erläuterungen und Vorschläge der 
Ortsverwaltung 

 
Klaus Gladhorn erläutert die Problematik der Wege auf dem Neureuter 
Hauptfriedhof.  
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Ortschaftsrat Dieter König stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung auf Vertagung 
des Tagesordnungspunktes. Er soll zur Beratung in einen Ausschuss verwiesen 
werden. 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat stimmt dem Antrag zu und verweist den Tagesordnungspunkt zur 
Beratung in einen Ausschuss. 
 
 
 

Zu Punkt 5 der T.O.: Schulhofbeteiligungsprojekt und Bewegungsparcours 
auf dem Schulhofgelände des Schulzentrum Neureut 

 
Auf Vorschlag von Ortschaftsrat Detlef Hofmann wird auf eine Vorstellung des 
Tagesordnungspunktes verzichtet. 
Ortschaftsrat Harald Denecken schlägt vor, auch Calisthenics-Geräte mit in die 
Planung einzubeziehen. 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat nimmt das Schulhofbeteiligungsprojekt wohlwollend zur Kenntnis. 
 
 
Zu Punkt 6 der T.O.:  Anlegen eines Skaterplatzes einschließlich 

Anschaffung der dafür benötigten Ausstattungen 
 
Ortsvorsteher Achim Weinbrecht stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung auf 
Vertagung des Tagesordnungspunktes. Er soll zur weiteren Beratung in einen 
Ausschuss verwiesen werden. 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat stimmt dem Antrag zu und verweist den Tagesordnungspunkt zur 
Beratung in einen Ausschuss. 
 
 
 
Zu Punkt 7 der T.O.: Aufstellen einer wetterfesten Medienrücknahmebox 

für die Stadtteilbibliothek in der Badnerlandhalle 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat stimmt dem Aufstellen einer wetterfesten Medienrücknahmebox für 
die Stadtteilbibliothek in der Badnerlandhalle einstimmig zu. 
 
 
 
 
Zu Punkt 8 der T.O.: Antrag der SPD-Ortschaftsratsfraktion vom 

11.05.2020, Verbesserungen und Erleichterungen für 
die Beschäftigten und Mitarbeitenden der HWK-
Karlsruhe 
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Ortschaftsrätin Irene Moser stellt den Antrag der SPD-Fraktion dem Gremium 
nochmals vor. 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat nimmt die Anfrage der SPD-Fraktion sowie die Stellungnahme der 
Verwaltung zur Kenntnis. 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig den Prüfauftrag an die Verwaltung zur 
Einrichtung einer Bedarfsampel an der Haltestelle Welschneureuter Straße. 
 
 
Zu Punkt 9 der T.O.: Anfrage FDP-Ortschaftsratsfraktion vom 08.06.2020, 

Verkehrs- / Parksituation in ausgewählten Bereichen 
in Neureut 

 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat nimmt die Anfrage der FDP-Fraktion und die Stellungnahme des 
Ordnungsamtes zur Kenntnis. 
 
 
 
Zu Punkt 10 der T.O.: Anfrage AfD vom 01.06.2020, Einzeichnen von 

Parkflächen 
 
 
Beschluss: 

Der Ortschaftsrat nimmt die Anfrage der AfD und die Stellungnahme des 
Ordnungsamtes zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Zu Punkt 11 der T.O.: Beratung des Ortsteilhaushaltsplans 2021 für Neureut 
 
Rechnungsamtsleiter Axel Grether legte dem Ortschaftsrat anhand der 
vorgelegten Beschlussvorlage den aktuellen Sachstand zum Haushaltsplanentwurf 
2021 dar. 
 
Der Ortschaftsrat nimmt den aktuellen Sachstand zur Kenntnis. 
 
 
Zu Punkt 12 der T.O.: Bekanntgaben der Ortsverwaltung 
 
12.1  
Der Vorsitzende informiert, dass die Bekanntgaben der Ortsverwaltung den 
Ortschaftsrätinnen und Ortschaftsräten in elektronischer Form zeitnah zugesandt 
werden. 
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Zu Punkt 13 der T.O.: Anfragen und Anregungen aus dem Ortschaftsrat 

 
13.1 
Ortschaftsrat Harald Denecken bittet darum, die Bäume entlang der 
Rembrandtstraße zu gießen. 
 

Antwort: 
Erledigung zugesagt 
 
 
13.2 
Ortschaftsrat Dieter König weist darauf hin, dass die Kriegsgräber auf dem 
Südfriedhof sehr vergrast sind. 
 
Antwort: 
Erledigung zugesagt 

 
 
13.3 
Ortschaftsrat Rüdiger Lörz möchte wissen, warum manche Wiesen und 
Grünflächen komplett abgemäht wurden und andere nicht. 
 
Antwort: 
Es sind verschiedene Versionen im Test und je nach Nutzung und Gegebenheiten, 
muss anders reagiert werden. 
 
 
13.4 
Fraktionsvorsitzender Karsten Lamprecht merkt an, dass die Altglascontainer 
sehr oft, gerade nach den Wochenenden, am Überlaufen sind. 
 
Antwort: 
Überprüfung und Brief an das AfA zugesagt. 
 
 
13.5 
Ortschaftsrat Sebastian Kreuter schlägt eine Markierung an Rechts-vor-Links-
Kreuzungen vor. 
 
Antwort: 
Überprüfung zugesagt. 
 
 
 
13.6 
Ortschaftsrat Rouven Stolz 

a) macht auf die übervollen Mülleimer im Tiefgestade aufmerksam 
b) möchte wissen, wer für die Feldwege zuständig ist 
c) regt an, die Feuerwehr bei der Bewässerung im Sommer miteinzubeziehen. 

 
Antwort: 

a) Überprüfung zugesagt 
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b) Zuständig ist die Ortsverwaltung Neureut 
c) Erledigung wird zugesagt 

 
 
 
13.7 
Ortschaftsrätin Irene Moser merkt an, dass der Kreisel an der Grabener Straße 
nicht gut geworden ist. 
 
Antwort: 
Eine Information dazu erhält der Ortschaftsrat in den Bekanntgaben. 
 
 
13.8 
Ortschaftsrat Dieter König 

a) Weist darauf hin, dass eine Unterstützung durch die freiwillige Feuerwehr 
Neureut beim Bewässern bereits 2018 angefragt wurde 

b) Möchte wisse, ob das abgemähte Gras aufgenommen wird. 
 
Antwort: 

a) Zusage 
b) Ja, das Gras wird aufgenommen 

 
 
13.9 
Ortschaftsrätin Martina Weinbrecht möchte wissen, es möglich wäre, die 
Nachfüllanlage der Post im Tannenweg zu versetzen, da es in diesem Bereich immer 
wieder zu Verkehrsbehinderungen kommt. 
 
Antwort: 
Überprüfung wird zugesagt 
 
 
 
 
 
 
 
 
______________                                                      ___________________ 
Der Vorsitzende                Die Protokollführerin 
 
 
 
 
Die Urkundspersonen: 


